

## **PARTENARIATS AVEC LES NOUVEAUX MÉDIAS EN MATIÈRE DE DÉVELOPPEMENT ET DE FORMULATION DES POLITIQUES**

par Liss Jeffrey

Le CCDPÉ coopère avec des partenaires externes afin d'étudier les possibilités pratiques d'utiliser de nouveaux médias pour organiser des sessions de réflexion et d'élaboration des politiques. En mars, le byDesign E Lab du Programme McLuhan en culture et technologie de l'Université de Toronto a créé un site spécial sur le Web, destiné à servir de tremplin pour les discussions politiques sur les Amériques et à diffuser largement les réflexions et les conclusions de la table ronde de Calgary sur la société civile et la sécurité humaine. Lors de cet événement, le site Web a servi de toile de fond des discussions et de source d'information pour ceux qui n'ont pas pu être physiquement présents. Grâce à la coopération du Calgary Centre for the Performing Arts et des collaborateurs du CCDPÉ, le byDesign E Lab a diffusé l'événement en direct. Les archives peuvent être consultées à l'adresse suivante : <http://www.panam-bydesign.net/ccfpd/video.htm> .

Un mois plus tôt, le CCDPÉ, le Programme McLuhan et E Lab ont uni leurs forces pour présenter un atelier d'une journée et l'événement de la série des conférenciers visionnaires consacré aux nouveaux médias et aux droits de l'homme. Cette session est archivée à l'adresse suivante : <http://www.panam-bydesign.net/humanrights/index.html>.

Ces sites ont été consultés par des milliers de visiteurs du monde entier et un compte-rendu complet de ces projets est en cours de préparation pour le Rapport byDesign sur la démocratie numérique. Les résultats préliminaires seront présentés par la D<sup>r</sup> Liss Jeffrey lors de la série de conférences Marshall McLuhan sur le projet d'infrastructures Harvard en mai, à Helsinki à l'occasion de la conférence du Conseil de l'Europe sur l'accès public et la liberté d'expression, à Sherbrooke lors du congrès des sociétés savantes et à Québec lors de la réunion de la société canadienne sur Internet qui se tiendront tous en juin. Toutes ces initiatives seront également présentées lors des prochaines semaines sur notre nouvelle adresse Internet, [vitalspace.net](http://www.vitalspace.net), qui regroupe plusieurs sites consacrés à l'édification de la société civile et d'un gouvernement démocratique au moyen des nouveaux médias et de l'action politique (<http://www.vitalspace.net>).